



# I CONGRESO LATINOAMERICANO, CARIBEÑO Y MUNDIAL DE LA **CLASE OBRERA** **EN DEFENSA DE LA PAZ.**

## MANIFIESTO DE LA CLASE OBRERA LATINOAMERICANA, CARIBEÑA Y MUNDIAL EN DEFENSA DE LA PAZ

*"La paz será mi puerto, mi gloria, mi recompensa, mi esperanza, mi dicha y cuánto me es precioso en el mundo"*

Simón Bolívar, Carta a Santander, 10 de junio de 1820

La clase trabajadora de Latinoamérica, el Caribe y el mundo reunida en la República Bolivariana de Venezuela expresamos que debatimos sobre la Paz y la soberanía de los pueblos de Nuestra América y la crisis indetenible del sistema capitalista. Es así como, desde el corazón de la Patria de Simón Bolívar, la clase obrera organizada y consciente, acordamos el presente manifiesto político:

El imperialismo estadounidense y sus vasallos europeos transita el declive de su hegemonía y enfrenta el inexorable derrumbe de su orden unipolar. Esto ocurre fundamentalmente debido al surgimiento de China, Rusia y las alianzas Sur-Sur, que han acelerado este proceso histórico de transición hacia un mundo multipolar, donde el bloque imperialista ya no puede imponer con facilidad sus reglas.

Expresándose, también, en las grandes movilizaciones en el seno de los países del bloque imperialista occidental: EE.UU., Reino Unido, Alemania, Francia, Italia, España. Protagonizadas mundialmente por la clase trabajadora y los movimientos sociales antiimperialistas contra el genocidio perpetrado en contra del heroico pueblo palestino por parte del imperialismo sionista.

Observamos, igualmente, que en el bloque imperial se están presentando fisuras y contradicciones no menos importantes. Ejemplo de esto es la votación en la ONU contra el bloqueo a Cuba, la posición de varios gobiernos europeos en su desacuerdo con la presencia de barcos de guerra en el Mar Caribe.

En Nuestra América también se han desarrollado manifestaciones masivas obreras y populares en Argentina, Panamá, Ecuador, Perú, México, Brasil,

Colombia, Honduras, entre otros. Aunque las luchas son aún fraccionadas, es categórico que las masas se levantan contra los ajustes neoliberales y las políticas del imperialismo a escala mundial.

En este contexto América Latina y el Caribe se ha convertido en campo de batalla decisivo de esta guerra global entre el unipolarismo agónico y el mundo multipolar en construcción.

Esta agresión se presenta contra gobiernos progresistas y democráticos de la región, como es el caso de Colombia, Perú, México y Brasil. Pero esencialmente con el bloqueo genocida contra Cuba, el asedio a Nicaragua sandinista, la guerra inédita contra la Revolución Bolivariana.

Estas no son agresiones aisladas, sino la ofensiva desesperada de un imperio en decadencia que intenta recuperar su iniciativa política en la región, intensificando una estrategia de contención a los pueblos que desafían su dominación y abriendo un frente sur en su guerra multiforme global.

El imperialismo estadounidense y sus vasallos europeos en abierta violación al derecho internacional utiliza todo su arsenal injerencista para provocar los llamados “cambios de régimen” en toda la región y el mundo, mediante; la aplicación del bloqueo económico, el uso de medidas coercitivas ilegales, desencadenando la guerra cognitiva, la desinformación en redes, la persecución judicial, contra los líderes populares y la arbitrariedad amenaza militar, todo para pretender socavar nuestras soberanías, autodeterminación y aniquilar los proyectos de emancipación social, democrática y socialista en marcha.

Nuestra respuesta como clase obrera no puede seguir siendo fragmentada, los esfuerzos de unidad en la acción deben ser consecuentes y sostenidos en el tiempo. Debemos internacionalizar la lucha.

Nuestro propósito estratégico, en este Congreso, debe ser el fortalecimiento de la unidad en la acción, coordinada de una estrategia con la clase obrera de Nuestra América y el mundo, en defensa del derecho a la paz y la soberanía, garantizando una respuesta global de la clase obrera y los pueblos del mundo en caso de una agresión militar contra cualquier país de la región.

Es por estas razones que este I **CONGRESO LATINOAMERICANO CARIBEÑO Y MUNDIAL DE LA CLASE OBRERA POR LA PAZ**, presenta el **Plan de acción Internacional de la Clase Obrera “Simón Bolívar”**

## **PROPUESTA PARA UN PLAN DE ACCIÓN INTERNACIONAL DE LA CLASE OBRERA**

Este Plan de Acción establece una estructura permanente de defensa y solidaridad a nivel global, movilizando a la clase obrera como sujeto geopolítico. Su objetivo es mantener la ofensiva contra la agresión imperialista y solidificar la posición de América Latina y el Caribe como Zona de Paz.

Esta coyuntura internacional producto del despliegue y agresión militar del Imperialismo estadounidense ha trazado con claridad revolucionaria las dos batallas que nos convocan:

**La primera es armar el Escudo Internacional de Paz:** En este primer momento de despliegue militar y guerra cognitiva imperial, articulamos acciones para defender el derecho de los pueblos de Nuestra América a la paz y la soberanía.

**La segunda es desenfundar la Espada de Bolívar:** Si el imperio osa agrede militarmente a cualquier nación de Nuestra América, transformaremos la defensa nacional en una cruzada internacional de movilización obrera y popular por la paz y la autodeterminación.

Por esto proponemos las siguientes acciones:

- **Constituir de manera inmediata una Coordinadora Latinoamericana y Caribeña de la Clase Obrera por la Paz y la Soberanía:** Que garantizara, le dará seguimiento y ampliara el Plan de Acción acordado. Fortaleciendo la red organizativa, desarrollando campañas globales de movilización y formación política, y respondiendo de manera articulada y rápida a las agresiones imperialistas en la región y el mundo. Se propone como sede Caracas.
- **Conformar un Sistema Global de Defensa Integral de la Clase Obrera:** Para la preservación de la paz, la soberanía y la producción de bienes materiales para el bienestar de los pueblos.

- **Constituir las Brigadas Internacionalistas Simón Bolívar:** Miles de manos obreras, campesinas, estudiantiles y populares que tejan la red de resistencia.
- **Convocar un Encuentro Mundial de las Brigadas Internacionalistas Simón Bolívar:** En el primer trimestre de 2026, reuniremos a todas las Brigadas Internacionalistas en Caracas para fortalecer lazos y actualizar estrategias de lucha.
- **Configurar un Sistema Internacional de Alerta Rápida:** Una red de comunicación obrera que activará protocolos de resistencia en menos de 24 horas ante cualquier amenaza imperial.
- **Impulsar la Diplomacia Proletaria Activa:** Cada Brigada establecerá contactos directos con parlamentarios, sindicatos, movimientos de trabajadores no sindicalizados, partidos políticos, movimientos sociales y demás formas de organización popular en todo el mundo.
- **Crear Redes de Escuelas de Formación de la clase obrera:** Cada Brigada creará redes que articulen las distintas escuelas de formación para la clase trabajadora en tácticas de resistencia y valores internacionalistas y bolivarianos. Capacitar a voceros de la clase obrera en el manejo de los ejes narrativos y en técnicas de comunicación efectiva y elaborar un manual de preguntas y respuestas para enfrentar a los medios hostiles.
- **Constituir delegaciones de la Verdad de Venezuela Obrera.** Organizaremos brigadas internacionales que visiten Venezuela para documentar realidades y llevar la verdad al mundo.
- **Conformación del Frente de Comunicación Obrero Popular.** Las Brigadas Bolivarianas de Contrainteligencia Popular combatirán la guerra cognitiva con hashtags, videos y testimonios en redes sociales. Crear dosieres, folletos, videos y cartillas con: La desmitificación de la “lucha contra el narcotráfico” de los EE.UU. como excusa para la injerencia. La exposición de los intereses reales: control de recursos naturales. La difusión del modelo venezolano de paz, soberanía y construcción socialista.
- **Impulsar acuerdos con el Sur Global de la Clase Obrera:** Promoveremos cooperación obrera entre América Latina, América del

Norte, África y Asia. Intercambiaremos conocimientos técnicos, medicinas y alimentos entre nuestros pueblos. Las Brigadas llevarán solidaridad material a Cuba, Palestina y otros frentes de lucha.

- **Coordinar Campañas Parlamentarias Continentales:** Exigiremos a los congresos y parlamentos de todas las naciones el cese de cualquier intervención militar y la declaración de Zona de Paz de América Latina y el Caribe.

***¡Alerta que camina la espada de Bolívar por América Latina!"***

***¡Unirnos para luchar, luchar para vencer! ¡Solo la unidad de la clase obrera y los pueblos garantizará la Paz y la Soberanía! ¡Viva el Internacionalismo Proletario!***